



桃井第一小学校
(3390)3178(代)

桃一通信

No. 6 9 3

令和6年 11月号



「なぜ？」「どうして？」「そもそもは？」

校長 高橋 浩平

10月12日(土)モモリンピック149のご参観ありがとうございました。また翌週の10月19日の桃一まつりも多くのご参加、ありがとうございました。PTAの桃一まつり委員さんをはじめ、おやじの会の皆様、地域の皆様、関係者の皆様、どうもありがとうございました。改めて深く感謝申し上げます。

さて、10月21日(月)に井荻中で、三校合同CS会議があり、第1部では、井荻中生徒(新旧生徒会役員)と三校のCS委員のグループ討論がありました。テーマは「小中9年間をより豊かにするために」として、生徒の皆さんからは①小学校の成果が中学校で十分に受け継がれ、発展させられましたか？②小学校で学んだことが、中学校で役に立った授業や活動がありましたか？③小学校でもっと力を入れて欲しいことは何ですか？中学校でもっと力を入れて欲しいことは何ですか？④タブレットをどう使っていますか？もっと効果的に使用するにはどうしたら良いと思いますか？⑤コロナ禍で出来なかつたことがありますか？その影響を、今どのように感じていますか？ということについて、話がありました。中学生になると大人相手でも立派に話ができるんだなあ、と感じました。CS委員さんからも、「私が中学生の時はこんなに大人に話せなかった」と話されていた方もいましたね。

その懇談の中であるCS委員さんが中学生に、「おうちの方に『これやってはダメ、あれはダメ』などと言われて腹が立つことがあるでしょう？そのときは、『どうしてダメなのか』と聞いてみてください。きっとなにか理由があるんじゃないかなと思います。保護者も理由を言わないで『ダメ！』っていうことがあるよね。だから、ぜひ聞いてみ

てください」と話されていました。

実は、このことはとても大事で「なぜ？」「どうして？」「そもそもは？」という視点で物事を見る、ということは学習という観点からも非常に重要だと言われています。

たとえば「予習」の時に、「なぜ、こうなんだろう？」「どうしてそうなんだろう？」という問い合わせをもって授業に臨むと、授業内容の理解が違ってくる、という研究がある本に紹介されていました。

だから、というわけでもありませんが、私は、子供たちから何か言われたときに「なんでそう思ったの？」「どうしてそうしようと思ったの？」とできるだけ聞くようになっています。そのときに、ただ好き嫌いで言っていたり、気分で発言したりしている子は、なかなか次のセリフが出てこない、ということがあります。最後は「よ～く考えてみてね」と返して終わります。

桃一小を目指す子供像「かしこい人になろう」①考える人になろう②家で勉強できる人になろう③本をたくさん読もう④からだを動かそう、に近付くためには、案外、この「なぜ？」「どうして？」「そもそもは？」という一言が大事なのではないか、と考えています。

杉並区が「杉並区いじめ防止基本方針」を改訂しました。その改訂に合わせて本校の「いじめ防止基本方針」も改訂をしました。本校のホームページに掲載していますので、ご一読いただければと思います。2学期も半分をすぎました。学期の残り2か月も、どうぞよろしくお願いします。

後期委員会の委員長より

桃一小には12の委員会があります。後期委員会の委員長に抱負を聞きました。

代表 世界と繋がる桃一を目指し、挨拶からユニセフ活動まで、全校が一丸となるように精一杯頑張っていきたいです。	運動整備 マラソン大会や長縄グランプリに向けて皆さんのが運動に興味をもつてもらえるような企画を考えていきます。	放送 前期も委員長をした経験をいかして、委員会をしっかりとまとめ、学校がよりよくなるような放送をします。
音楽 桃一小の児童全員に音楽について関心をもってもらいたいです。校歌が気持ちよく歌えるようにがんばります。	保健 保健委員の仕事は、保健ボード配りなど、桃一小の日常にかかせない仕事なので全力で取り組んでいきます。	掲示 掲示委員会では主に校内に季節の飾りを作り飾っています。あざやかで楽しい学校を作りたいです。
集会 集会委員会では、桃一小のみなさんが楽しんで参加できる企画を一生懸命考えます。よろしくお願ひします。	図書 図書委員会は主に休み時間、図書館で活動します。本の整理などの細々したことときちんと行い、すこしやすい所にします。	理科環境 桃一小の理科・環境のために、精一杯活動し、委員長として恥ずかしくないように委員会全体をまとめています。
新聞 みんなが見やすく読みやすいような新聞を書けるように委員会のみんなで協力して楽しい委員会にしたいです。	給食 みんなが給食を楽しみになれるように、給食委員会委員長として一生懸命がんばります。よろしくお願ひします。	美化 ロッカーの点検やそうじで学校をきれいにできるようにがんばります。よろしくおねがいします。

(特活部)



はじける笑顔で 全力前進 149

今年度もたくさんの保護者・地域の皆様に、子供たちの頑張る姿を見ていただくことができました。

暑さや雨に負けず、短い期間の中でも集中して練習に取り組んだ子供たち。本番でもキラキラとした表情、全力を尽くす姿を披露し、多くの人に笑顔を届けました。どの子供たちも学年のために、クラスのために、自分のために頑張った経験が豊かな成長のきっかけになったことだと思います。6年生は一人一人が係を担当し、1~5年生をサポートしながら学校のみんなを盛り上げてくれました。

本番まで、保護者・地域の皆様にはたくさんのご協力とご理解をいただきました。本当にありがとうございました。

(体育的行事委員会)



各学年の取り組み

1年生

生活科の「あきとなかよし」の学習を通して、季節の変化を感じ、秋を楽しみながら味わえる活動に取り組んでいます。10月17日(木)の生活科見学では、ネイチャーゲームをしました。ゲームを楽しむ中で、ドングリの種類や名前を学びました。フィールドビンゴでは、きのこを見つけたり、鳥の声に耳をすませたりして、秋を探しました。教室では、ヨウシュヤマゴボウの実を使った色水遊びや染め物を楽しみました。諸感覚を使うことで、子供たちの感じる力を育んでいきます。

2年生

2年生は生活科で「わたしの町はっけん」の学習をしています。2学期はグループごとにコースを決めて町はっけんに出かけました。その中で「もっと知りたい!」と思ったお店にインタビューをしに行きました。お店や施設を運営する上で大変なことや楽しかったことなど貴重なお話を聞くことができました。

「大きくなるひみつはっけん」では上井草の農園をお借りして、大根を育てています。種まきや間引きを実際に体験して、野菜を育てる大変さを実感しました。もうすぐ収穫するのが楽しみです!

3年生

3年生は社会「わたしたちのくらしと商店の仕事」でスーパーマーケットについて学習しました。お客様に気持ちよく買い物してもらうためのお店の工夫について考えました。実際に近くのスーパーマーケットで店舗やバックヤードを見学させてもらい、学びを深めました。

総合では「地域安全マップ」の学習が始まりました。「入りやすくて、見えにくい」というキーワードで地域を歩き、防犯が起きやすい場所をチェックしました。来年度、配布される「桃一小安全マップ」を楽しみにしてください。

4年生

国語科の授業を中心に、1学期から継続して話し合い活動を充実させています。特に、文学的文章の学習の際には、話し合いレベルアップカードを活用しています。2学期は、以下の3つの力を伸ばそうと取り組んでいます。

- ①友達の考え方と比べる力
 - ②自分の考え方を深める力
 - ③反応を入れながら、友達の話を最後まで聞く力
- これらの力は対話力へつながると考え、引き続き取り組んでいきます。

5年生

家庭科で、2学期からミシンを使っての裁縫を始めました。桃一美術館に出品するトートバッグを作っています。

最初は上糸と下糸をセットすることにも苦労していましたが、保護者の方にもお手伝いをお願いするなどして練習を重ねることで、スムーズにミシンを扱って真っ直ぐに縫える子が多くなりました。

トートバッグは、子供がデザインを考え、飾りつけをして仕上げていきます。

6年生

総合的な学習の時間で、「地球の未来と自分の未来」をテーマに学習を行っています。1学期は自分が地球のためにできることと結び付けたので、2学期は範囲を広げて「よりよい地球になるために私たちができること」についてまとめていました。まずは、「自分の学校が地球のために何ができるか」グループごとにプロジェクトを考え、実施し、調査しているところです。今後の発表・提案に向けて、グループのメンバー同士で意見を出し合い、さらに考えを広げられるように協力しながら取り組んでいます。



11月の予定

		行事予定	PTA関係	校庭開放	学校支援本部
1	金	きょうだい学年集会(3年5年)	Pバド		早(バド／サ56)
2	土		P卓球		
3	日	文化の日			
4	月	振替休日			
5	火	安全指導	P卓球		放(英5)
6	水	B時程 午前授業	Pバレー		放(英6)
7	木	【月曜時間割】			早(卓／サ4) 井草ばやし
8	金	児童集会			早(バド／サ56)
9	土				
10	日				
11	月	全校朝会 委員会 避難訓練			
12	火	イングリッシュ・キャラバン(6年)	P卓球		放(英5)
13	水	学校公開 薬物乱用防止教室(6年)	Pバレー		放(英6) 囲碁
14	木	学校公開			早(卓／サ4)
15	金	きょうだい学年集会(1年6年)	Pバド		早(バド／サ56) 放スボ
16	土	学校公開 合理的配慮授業(4年)	Pバド Pコーラス		紙ヒコーキ 練習会
17	日				
18	月	全校朝会 クラブ 小児生活習慣病予防検診(5年)			放スボ
19	火	ダイコン収穫(2年)	P卓球		放(英5)
20	水	警察署見学(3年)	Pバレー		放(英6) 囲碁
21	木				早(卓／サ4) 井草ばやし
22	金	児童集会	Pバド		早(バド／サ56) 放スボ
23	土	勤労感謝の日	Pバレー	12:00~ 16:00	
24	日			9:00~ 16:00	
25	月	全校朝会			放スボ
26	火		P卓球		放(英5)
27	水	午前授業 歯科(1年2年3年)	Pバレー		囲碁
28	木	社会科見学(4年)			早(卓)
29	金	児童集会	Pバド		早(バド／サ56)
30	土		P卓球	12:00~ 16:00	



11月の生活目標 【物を大切にしよう】

11月の生活目標は「物を大切にしよう」です。桃一小の落とし物コーナーには、毎日のように多くの持ち物が届きます。万が一落としたり、なくしたりしてしまったとしても、名前が書いてあれば拾った人が持ち主に届くことができます。改めてお子さんの持ち物1つ1つに名前が書いてあるか、一緒に確認してみてください。

自分のものだけでなく、学校の物も大切に使用できるようになってもらいたいと思います。ご家庭でも物の扱いについて改めて話し合っていただけたらと思います。



学校ニュース

児童の活躍やがんばりを紹介します！

○荻窪八幡神社例大祭奉納少年剣道大会

基本打突の部（3年生以下）

優勝 3年生児童
準優勝 3年生児童
敢闘賞 3年生児童

打突の部（4年生以上）

準優勝 6年生児童
三位 6年生児童

学校からのお知らせ

○開放時間の変更

11月～2月は開放時間が変更になります。遊びにくるときは気をつけてくださいね！

※ 行事予定は変更される場合もありますので、お子さんの連絡帳や学年からのお知らせをよくお読みください。

※ スクールカウンセラー出勤日は、毎週火曜日（岡本SC）、木曜日（森国SC）です。

直通電話は、03（3390）3187です。